

CADALEN

Le journal

INFORMATIONS COMMUNALES - N° 41 • Juillet 2024



Edito

L'été est enfin arrivé, apportant avec lui la chaleur, la lumière et l'occasion de profiter pleinement de notre magnifique commune. Alors que les jours s'allongent et que les vacances approchent, c'est avec grand plaisir que nous vous présentons l'édition de juillet de notre journal municipal. Il est accompagné d'un numéro hors-série consacré au sport en cette année olympique.

Élection après élection, la participation s'étirole et les populistes s'envolent. La succession de crises, la faiblesse du monde politique et l'amnésie de notre histoire rendent les gens de plus en plus méfiants envers l'étranger. C'est tellement plus simple de trouver un bouc émissaire. Je ne crois vraiment pas que cela soit la solution. A Cadalen, nous avons la chance de connaître le bien vivre ensemble. Il faut encore et encore le cultiver. C'est la feuille de route que je m'engage à tenir. Toutes nos actions s'inscrivent dans cette démarche. Les rencontres citoyennes du début d'année, l'embellissement de notre village, le soutien au projet tiers-lieu, les aides au monde associatif et surtout l'écoute des problèmes quotidiens sont les preuves de cet engagement.

Enfin !!! Après plus de 10 ans de reports successifs, les travaux de réfection du centre bourg ont débuté dans le courant du mois de mars. La première tranche concernait la place de l'Oulmet et le carrefour entre la D6 et la D4. Le résultat est conforme à nos attentes. L'embellissement et la sécurité du secteur sont au rendez-vous. Après la pause estivale, c'est la Grand'Rue qui subira son lifting plus que nécessaire. Le premier semestre a été riche pour la commune de Cadalen. Après notre labellisation Terre de Jeux, la commune a été élue commune la plus sportive du Tarn.

Cette distinction est le fruit de l'excellent travail des bénévoles de nos associations sportives et de la volonté politique de la municipalité de soutenir le sport et le milieu associatif le plus possible. Cadalen a la chance de posséder un tissu associatif riche et diversifié, 27 associations sont présentes sur la commune et nous en sommes très fiers.

Après quelques mois de fermeture, depuis le 4 juin la boulangerie a rouvert ses portes. C'est la maison Ginestet-Cros de Lombers qui a repris le bail commercial. Nous sommes très heureux de l'accueillir sur la commune. Je voudrais profiter de ce moment pour remercier chaleureusement Mélanie, notre super épicière, qui a assuré l'intérim pour la vente de pain durant la période de fermeture.

Comme vous le verrez dans l'agenda de l'été dans ce magazine, encore une fois la période estivale va être riche en animations. Avant de vous laisser découvrir ce magazine, je tiens à vous souhaiter une saison estivale remplie de joie, de détente et de moments inoubliables. Que cette période soit l'occasion de profiter pleinement des merveilles de notre village, de partager des moments chaleureux en famille et entre amis. Prenez le temps de vous ressourcer, de vous divertir et de savourer chaque instant de cette belle saison. Que le soleil brille sur vos journées et que vos soirées soient baignées par la douceur estivale.



Sébastien BRAYLE
Maire de Cadalen

Rencontres citoyennes



Merci Pour votre Participation aux rencontres citoyennes



ENSEMBLE NOUS CONSTRUISONS LE FUTUR DE CADALEN



Lors de ces rencontres nous avons discuté, débattu, argumenté, rigolé, proposé.



ENSEMBLE continuons à travailler



dans un climat respectueux et convivial

Vie Quotidienne

- Finir l'accès du chemin doux
- Installer des bancs sur le chemin doux / city stade / cimetières
- Mettre des poubelles sur le chemin des Litanies
- Réfléchir à l'aménagement des toilettes de la salle des fêtes

Mobilité

- Réfléchir sur les trajets enfants / école
- Sensibiliser à la sécurité routière avec les abords de l'école
- Réfléchir au stationnement des voitures dans le village et le parking de l'école
- Aménager l'accès PMR du café associatif

Communication

- Promouvoir Panneau Pocket
- Améliorer la communication sur les offres des commerces
- Communiquer sur le développement des énergies renouvelables

Projets structurants

- Réfléchir à une coopérative d'outils d'entretien "Bricothèque"
- Elaborer un plan de gestion du patrimoine religieux
- Articuler les questions des nuisances, des contraintes, de la sécurité et de la vie économique
- Rénover la plaine des sports avec la participation des habitants de Cadalen
- Permettre la collaboration des associations aux travaux collectifs municipaux

QUELQUES EXEMPLES DE PROPOSITIONS

La suite... on se revoit avant la fin de l'année...

Nouveau à Cadalen

Bienvenue à la Maison Ginestet-Cros boulangerie, pâtisserie.



De gauche à droite : Audrey, responsable de la boutique
Damien Ginestet-Cros et Julien, le boulanger.

Depuis le 4 juin, la vie a repris dans le fournil de Cadalen.

Dès 6h30, la boutique s'anime, pains et viennoiseries sont à la disposition des cadalénois et de tous ceux qui, partant au travail, traversent notre village à cette heure matinale. Le soir, les retardataires y trouveront à coup sûr leur bonheur jusqu'à 19h30.

Ce service, qui nous a fait défaut trop longtemps, nous le devons à Damien Ginestet-Cros.

Installé à Lombers depuis 2013 où il a repris la boulangerie du village, Damien Ginestet-Cros a fait son apprentissage en pâtisserie chez Michel Belin avant d'y être salarié. Il a souhaité ensuite découvrir la restauration en tant que pâtissier chocolatier dans un restaurant albigeois pendant un an puis a pris la responsabilité d'une grosse

boulangerie pâtisserie castraise. Approché par le boulanger de Lombers qui aspirait à céder son fonds de commerce, il prendra le temps de se former pour maîtriser parfaitement la fabrication du pain avant de sauter le pas.

Aujourd'hui, c'est une équipe de 15 personnes (12 à Lombers et 3 à Cadalen) qui l'entoure pour défendre la boulangerie artisanale, à laquelle il a été formé et dont il affiche maintenant le label « Boulanger de France ». Passionné par son métier, il a participé à l'émission « La meilleure boulangerie de France » et à de nombreux concours dont celui du meilleur croissant au beurre où il finit à la deuxième place derrière Michel Belin. A présent, son savoir-faire de Maître artisan pâtissier, il le partage avec ses salariés qui, à leur tour, raflent les récompenses au niveau départemental, toujours pour le croissant au beurre, ou régional pour la galette aux amandes... Une chance pour tous les cadalénois qui en profitent aujourd'hui et se régalaient au quotidien.



Mélanie Mazars, directrice de l'école de Cadalen



Elle aime la lecture et la danse en ligne, pratique le renforcement musculaire et la méthode Pilates. C'est bien ce dont Mélanie Mazars a besoin en contrepartie de sa charge de travail à l'école publique de Cadalen. Arrivée en septembre 2023,

elle en assure la direction depuis le départ à la retraite de Florence GROUSSIN.

Mme Mazars a commencé l'enseignement à Lescure en 2013 en « poste fléché occitan », puis à Monestiés pendant 6 ans, où elle enseignait déjà dans une classe à 3 niveaux (CE2-CM1-CM2). En parallèle, elle a passé avec succès son doctorat en psychologie du développement cognitif de l'enfant. Elle a ensuite pris la direction de l'école de Busque où elle a enseigné pendant 2 ans, avant de venir à Cadalen.

Aujourd'hui, en plus de la direction et de la classe de CE2-CM1-CM2 qu'elle gère avec Anne LOPEZ,

elle est également, le mardi et le mercredi matin, maître formatrice pour accompagner les jeunes enseignants qui débutent.

Que souhaite-t-elle pour Cadalen ? Une école à dimension humaine, « ouverte sur le village, ancrée dans le village » avec une bonne dynamique de projets, notamment culturels et de rencontres intergénérationnelles. Le dialogue est également à l'honneur, avec les enseignants(es), mais aussi avec les autres acteurs de la vie scolaire et périscolaire, comme l'accueil de loisirs, les assistants techniques et pédagogiques, les parents d'élèves et les parents délégués.

Les valeurs qu'elle cherche à transmettre aux élèves sont de la même veine : confiance en soi, bienveillance, culture du groupe, partage des compétences et des connaissances.

Nul doute que son programme apportera beaucoup à notre école et nous espérons profiter encore longtemps de son engagement et de son expertise.

Travaux Place de l'Oulmet

La rénovation de la place de l'Oulmet s'est achevée dans les temps malgré la météo et les ponts du mois de mai. Le parking, a été rendu aux usagers à la mi-mai. A ce titre, il faut souligner la compréhension des riverains privés et professionnels et l'écoute de l'entreprise STPR afin que le chantier se déroule dans les meilleures conditions.

Le carrefour a été complètement redessiné pour améliorer la sécurité et créer deux arrêts d'autocars. Il manque encore la touche végétale sur les zones désimperméabilisées, celle-ci arrivera à l'automne.

L'ensemble ainsi réalisé apportera une plus-value visuelle à l'entrée de notre village.

Pendant ce temps, le maître d'œuvre Papyrus nous aide à élaborer l'appel d'offre pour la deuxième tranche des travaux correspondant à la réfection de la Grand'Rue qui débutera cet automne.

Bien sûr, nous ne laissons pas de côté la voirie hors agglomération et nous investissons cette année encore 110 000 euros pour son entretien.



Le chantier Concordia 2024

La Commune de Cadalen souhaite continuer les travaux de restauration, de conservation et de mise en valeur de l'église Notre Dame du Saule, spécifiquement sur la façade Nord, en continuité des travaux de reconstruction du perron.

Dans le cadre d'un chantier international de 14 jours, du 10 au 31 juillet 2024, 10 bénévoles vont travailler sur le bâti de la porte Nord. Par le passé, cette ouverture a été aménagée pour adapter l'édifice à un usage différent de celui d'origine.

Cette année, il sera question de :

- **Purgeage** : l'objectif de cette action sera de retrouver le parement original pour réaliser un état des lieux, et par la suite réparer et rejoindre ce qui sera nécessaire.
- **Réfection des joints** : une fois la surface purgée, les bénévoles réaliseront les joints avec un mortier à la chaux. L'équipe cherchera un rendu similaire à celui déjà présent sur les bases des piédroits, c'est-à-dire des joints en retrait et légèrement brossés.



La vie du CMJ

CMJ : une journée de la jeunesse 2024 réussie



Le 4 mai, de Cagnac-Les-Mines à Arthès, de Cadalen à Saint-Affrique-Les Montagnes, 193 participants venus de tout le département se sont réunis pour la 4ème édition de la journée de la jeunesse à Aussillon organisée par l'ADM81 (Association Des Maires du Tarn) et le Conseil Départemental dans le cadre du Plan Tarn Jeunesse.

Après l'installation des stands de chaque CMJ, la matinée a été consacrée à des échanges notamment sur le harcèlement, à la participation à des ateliers de création imaginés par le Conseil Départemental Jeunes et à des jeux d'expériences sensorielles.

Après un super pique-nique, sous la houlette du CDOS, place au sport pour les olympiades inter-CMJ avec au

programme saut en longueur, lancers, basket, tennis, course en relais... Une journée très réussie !



Les ZAENR, quèsaco ?

Les Zones d'Accélération des Energies Renouvelables (ZAENR) sont des secteurs géographiques au sein desquels les projets de production d'énergies renouvelables bénéficieront d'avantages d'ordre économique (bonification du tarif de revente de l'énergie produite, par exemple) et administratif (simplification de certaines procédures).

La loi du 10 mars 2023 sur l'accélération des énergies renouvelables demande aux communes de définir des zones qui pourraient accueillir des énergies renouvelables afin de contribuer aux

objectifs nationaux de production.

Dans ce cadre, la municipalité lance une concertation sur des propositions d'emplacements où pourraient être développés du photovoltaïque ou du solaire sur les toits des particuliers et de la collectivité, des ombrières (parking couvert avec du photovoltaïque), etc.

Le dossier de consultation comprenant informations et plans sur ces zonages seront disponibles à la mairie, aux heures d'ouverture habituelles du 1^{er} au 31 juillet. Un registre recueillera vos remarques et observations.

Le Pass Activités 2024

La municipalité reconduit pour une nouvelle année le CHEQUIER « ACTIVITES » mais celui-ci devient le PASS ACTIVITES.

Le nom change mais pas le principe dont le but est de permettre aux enfants d'intégrer ou de renouveler un abonnement sportif, de s'inscrire à une activité de loisirs, dans l'une des associations cadalénoises conventionnées avec la mairie de Cadalen.

Ce PASS ACTIVITES destiné aux enfants de maternelle et primaire (de la petite section maternelle au CM2 inclus) représentant

symboliquement une valeur de 50 € sera distribué en début d'année scolaire. Peuvent prétendre au PASS ACTIVITES, tous les enfants cadalénois dont au moins un des deux parents est domicilié sur la commune de Cadalen.



L'ivresse des Mots

L'humeur était à L'ivresse des mots au Domaine des Vergnades le dimanche 12 mai avec l'écrivaine Rachel Corenblit. Cette rencontre a été l'occasion d'échanges authentiques et passionnants sur l'écriture d'un livre et la fabrication du vin entre l'auteure et Séverin Blanc, jeune vigneron du domaine.

La médiathèque Gaillac - Graulhet Agglomération est à l'initiative de ce moment unique et savoureux qui se déroule chaque année au printemps dans différentes communes.



Nos associations ont la parole

Le Caf'Tiers

Le Caf'Tiers Cadalen ouvre bientôt grand ses portes, pour une inauguration festive, à l'image de l'équipe dynamique de bénévoles actifs et des co-président.e.s de l'association Tous Ô Caf' qui gèreront et feront vivre ce lieu.

On nous demande souvent : pourquoi le café n'est-il pas au cœur du village dans un autre bâtiment ?

Le Caf'Tiers se niche dans le jardin de l'EHPAD Saint-François car il est la résultante d'un appel à projet financé par l'Agence Régionale de Santé et le groupe SOS, pour favoriser les tiers-lieux dans les EHPAD.

Le Caf'Tiers n'est-il que pour les résidents ? IL EST ACCESSIBLE À TOUS LES HABITANTS DU TERRITOIRE... Les résidents de l'EHPAD sont bien des habitants du territoire et c'est là toute la philosophie du projet, RASSEMBLER et remettre l'EHPAD et ses habitants au cœur du village et dans les cœurs.

Alors, qu'est-ce que ce Caf'Tiers a dans le ventre ?

Vous aurez directement accès au café par le chemin des Litanies pour savourer des boissons et des produits du terroir triés sur le volet par les bénévoles, dans une atmosphère chaleureuse, musicale et colorée. Vous pourrez, en prime, profiter d'une vue sympathique avec le soleil couchant sur le clocher de Cadalen.

Plongez dans la bibliothèque où les livres vous attendent à bras ouverts, les jeux vous invitent à collaborer en intérieur ou en plein-air et un baby-foot libre d'accès se transforme en star de la terrasse dès les beaux jours...

Des animations variées auront lieu chaque mois. Au programme, cette année s'annonce bien : attachez vos ceintures pour des karaokés endiablés, des journées jeux délirantes, des instants cocooning et beauté, le tout saupoudré d'une touche de guinguette champêtre ! Cerise sur le gâteau, la commission animation a dans sa hotte moult surprises pour vous émerveiller. Enfin, l'association Tous Ô caf vous annonce, tout sourire, une animation offerte en collaboration avec la médiathèque de Gaillac - Graulhet, un mercredi par mois, pour des moments de lecture et de jeux à ne pas manquer.

Les horaires sont toujours en mode créatif, selon le nombre de supers bénévoles prêts à donner un peu de leur temps chaque mois. Si vous êtes partants pour rejoindre cette aventure unique et fantastique en toute liberté, faites-nous signe par email à tousocaf.cadalen@gmail.com ou contactez-nous sur les réseaux, Facebook : Caf'Tiers Cadalen Instagram : caftierscadalen Bref, préparez-vous à une ambiance pétillante et pleine de vie au Caf'Tiers Cadalen

Etat civil

du 05/12/2023 au 07/06/2024

Naissances

ROUCH Antoine, André, Pierre
né le 13 mars 2024

SIRVEN CAGNANT Gabriel, Fabrice, Aménadiel
né le 6 juin 2024

Mariages

MONTET Mickaël & VILLARET Céline
le 6 avril 2024

OLIVEIRA Loïc & GALBY Florine
le 27 avril 2024

MARIN Lionel & PEYNOT Juliette
le 12 mai 2024

FABRE Jean-Christophe & THIENGMANY Ting
le 1er juin 2024

Décès

MARENDA Nicole, née AMALRIC
décédée le 29 décembre 2023

LAFON Roger
décédé le 31 décembre 2023

CHAMPION Christiane, née PRILLIEUX
décédée le 3 janvier 2024

CASTE Lucie, née COMBET
décédée le 6 mars 2024

BURON Alexandre
décédé le 18 mars 2024

LIVIERO Jean-Pierre
décédé le 2 avril 2024

Agenda de l'été 2024



| DATES | HORAIRES | MANIFESTATIONS | ORGANISATEURS |
|--|----------------------------------|--|---|
| du 27 juin au 31 août inclus les jeudis, vendredis et samedis soir | de 19h à 00h | Terrasse d'été | Domaine des Vergnades |
| Dimanche 7 juillet | | Vide grenier | Les commerçants et artisans de Cadalen |
| Jeudi 11 juillet | 20h30 | Cinéma en plein air «Antoinette dans les Cévennes» | Tous Ô Caf' |
| Samedi 13 juillet | | Apéro concert | Domaine des Vergnades |
| Samedi 13 juillet | 19h | Festival d'Autan - Eglise de Gabriac | Festival d'Autan |
| Vendredi 19 juillet | à partir de 18h | Marché d'été | Les commerçants et artisans de Cadalen |
| Mercredi 31 juillet | | Reprise entrainements séniors | US Cadalen Foot |
| Ven 9 & sam 10 août | | Apéro concert | Domaine des Vergnades |
| Lundi 19 août | | Pique-nique de fin d'été | Le Saule Cadalénois |
| Mercredi 28 août | | Reprise entrainements U15 & U17 | US Cadalen Foot |
| Samedi 31 août | à partir de 8h30 | 1313 Le Marathon de Laurie | 1313 Le Marathon de Laurie |
| Mercredi 28 août Samedi 31 août | de 18h à 19h30 de 11h à 12h30 | Inscription à la salle des fêtes | Ecole de musique L'accord des sons |
| Samedi 7 septembre | | Reprise entrainements école de foot | US Cadalen Foot |
| 6, 7 et 8 septembre | | Fête du village de Cadalen | AFCC |
| Lundi 9 septembre | | Reprise des cours | L'accord des sons |
| Samedi 21 septembre | 20h30 | Conférence : les coutumes burlesques de l'albigeois par M ^{me} Audrey Bedier, dans le cadre des journées du patrimoine | Vivre à Cadalen |
| Dimanche 29 septembre | 14h | Thé dansant | Le Saule Cadalénois |
| ... et plus tard à l'automne | | | |
| Samedi 5 octobre | de 9h à 12h | Octobre rose | |
| Mardi 8 octobre | 20h | Soirée parentalité thème "l'inclusion" | 1, 2, 3, familles |
| Dimanche 13 octobre | de 8h à 17h | Bourse jeux livres vêtements enfants | 1, 2, 3, familles |
| Dimanche 20 octobre | | Loto | Le Saule Cadalénois |
| Samedi 2 novembre | | Soirée Halloween | Collectif d'associations |
| Dimanche 1 ^{er} décembre | 10h | Sortie culturelle Toulouse | Vivre à Cadalen |

Horaires d'ouverture du secrétariat de mairie

Mardi : 9h - 12h et 14h - 17h • Mercredi : 9h - 12h
Jeudi : 9h - 12h et 14h - 17h • Vendredi : 9h - 12h et 14h - 17h • Samedi : 9h - 12h
Téléphone : 05 63 33 01 44

Adresse email : contact@cadalen.fr - Site Internet : <http://www.cadalen.fr>

Le secrétariat de mairie sera fermé le samedi du 13 juillet au 31 août

Horaires d'ouverture France services : du lundi au vendredi 8h45 - 12h et 13h - 18h

Vos Conseillers Départementaux :

Monique CORBIÈRE-FAUVEL et Christophe HÉRIN,
sont disponibles pour vous rencontrer sur rendez-vous :
Secrétariat de mairie de Cadalen (05 63 33 01 44)
Secrétariat de mairie de Rivières (05 63 41 72 65)
Secrétariat conseil départemental (05 63 45 64 51)

Retrouver les sur leur page facebook : <https://www.facebook.com/cantonlesdeuxrives/>

DIRECTION DE LA PUBLICATION : Sébastien BRAYLE

RÉDACTION : Peggy Amalbert - Sébastien BRAYLE - Monique Corbière-Fauvel - Christian Davalan - Martine Granet
Ghislaine Guillemier - Stephan Pouget - Christophe Raynaud - Pierre Rutkowski - Pascal Sanlefranque - Denise Stevenson.

Mise en page et impression : Imprimerie RHODE - Gaillac - Imprimé à 750 exemplaires.